

COMENTARIOS

Balance 2024

El cierre de año es un momento propicio para hacer un balance. Entre los aspectos positivos están los anuncios en materia de inversiones anunciados este año para la Región. Para comenzar, está la cartera de inversiones de \$105 mil millones para la Región de Tarapacá, anunciada por el Ministerio de Obras Públicas; las involucradas en la Estrategia Regional de Desarrollo de la Región (ERD) para el próximo decenio; las del Plan Especial de Zonas Extremas, PEDZE 2024 – 2034, del orden de 2.000 millones pesos; y las que vendrán provenientes de la Ley de Presupuesto 2025.

El desafío es que los proyectos se concreten y que, en su ejecución, participen las empresas locales, grandes, medianas y pequeñas, para generar un círculo virtuoso que movilice la economía y el empleo local. También, que sean un aporte para disminuir las brechas en la entrega de servicios en ámbitos tan sentidos como salud, seguridad y vivienda. Al mismo tiempo, que contribuyan a subsanar las necesidades reales de quienes viven en sectores vulnerables y apartados que requieren con urgencia el acceso a servicios, a viviendas dignas y barrios amigables.

En esa dirección, la planificación urbana tiene enormes desafíos en entregar respuestas eficaces al rápido avance de las ciudades y a los problemas emergentes. En nuestra Región existe un importante número de viviendas en malas condiciones, con problemas en sus techos y paredes, como consecuencia de los años, de un país con alta actividad telúrica



Una Región de Tarapacá más próspera y sostenible es un objetivo que nos moviliza”.

Mariana Toledo Rivera,
presidenta Regional CChC Tarapacá

y de habitar en una zona costera.

Detrás de estas cifras, hay rostros de personas que esperan con ansias soluciones eficientes que incrementen su calidad de vida. En las comunas de Alto Hospicio y también en Iquique, se mantienen los niveles medios y bajos, según el Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU) que realiza la CChC en conjunto con la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Una Región de Tarapacá más próspera y sostenible es un objetivo que nos moviliza, ya sea para la generación de iniciativas como para la suscripción de alianzas. Lo hicimos en 2024 y lo seguiremos haciendo en el año 2025 y los que siguen.

Feliz año para todas y todos los habitantes de nuestra gran Región de Tarapacá.